Prensa: Diaria

Tirada: 20.113 Ejemplares Difusión: 15.840 Ejemplares Sód: 11115727

Página: 8

cción: REGIONAL Valor: 5.845,00 € Área (cm2): 790,8 Ocupación: 94,27 % Documento: 1/1 Autor: VALLADOLID Varios expertos universitario Núm. Lectores: 63360

#### LA DESPOBLACIÓN Y EL ENVEJECIMIENTO EN LA UE

# Expertos apuestan por aprovechar las posibilidades de la despoblación

Instan a abandonar una visión negativa y reconocen que el fenómeno es difícil de abordar

VALLADOLID

Varios expertos universitarios en materia de población apostaron ayer por aprovechar las oportunidades que brindan a los territorios la despoblación y el envejecimiento. Así lo señalaron durante la mesa redonda La despoblación en grandes áreas regionales europeas. Medidas a tomar por un desarrollo territorial equilibrado y sostenible en la Unión Europea, que se enmarca dentro del seminario La despoblación y el envejecimiento en las regiones de la Unión Europea: Soluciones de Futuro, que se celebró ayer en las Cortes de Castilla y León, informa Ical

En el debate, el miembro del Consejo de Administración del Instituto Austriaco de Estudios Regionales y Ordenación del Territorio (CEDDAR) y coautor del Informe del Comité de las Regiones sobre el impacto del cambio demográfico en las regiones europeas, Bernd Schuh, recordó que la despoblación «siempre se ve como algo malo y hay que verlo como algo bueno, como una oportunidad».

Así, Schuh incidió en que, además, no es cierto que todas las zomas, no es cierto que todas las zonaciones periféricas pierdan población, porque no es así, sino que hay que avanzar en las comunicaciones y las oportunidades a estos territorios, al tiempo que recomendó que «hay que ser conscientes» y afrontar el hecho de que algunas zonas despobladas son irrecuperables.

En este sentido, el moderador de la charla Luis Antonio Sáez, investigador del CEDDAR coincidió en señalar en que puede tener aspectos positivos, pero hay que garantizar unos servicios de calidad y fomentar que los profesionales que acudan, por ejemplo, a la escuela o los centros de salud tengan un añadido en formación.

Del mismo modo, el catedrático emérito de la Facultad de Geografía e Historia de la Universidad de Salamanca Valentín Cabero destacó que ha habido buenas propuestas de lucha contra la despoblación pero «la realidad es tozuda y sigue respondiendo negativamente». Así, calificó a la despoblación como una especie de «maldición casi bíblica» y al envejecimiento como «una gran resistencia a moverse de ese territorio».

En este sentido, incidió en que el problema es la «gran desigualdad de acceso» a los servicios por parte de las zonas despobladas y abogó por revindicar «la pequeña España y esos pequeños lugares donde se mantiene esa resistencia».

Por su parte, el catedrático de Análisis Geográfico Regional en la Universidad de Oviedo y director del Centro de Cooperación y Desarrollo Territorial de dicha universidad, Fermín Rodríguez, sostuvo que el mundo va hacia la creación de una especie de «ciudad estado» con un territorio «dinámico» y rodeado de «un vacío exterior» donde «la debilidad es tan grande que es dificil solucionarlo solo».

Mientras, el profesor asociado de Organización de Empresas en UCM de Madrid Ignacio Ruiz abogó por aprovechar el turismo rural como fomento de la fijación de población pero desde un punto de vista sostenible y con una agricultura y ganadería de calidad. Ambas actividades deberán compaginarse, según este docente, para complementar.

Por último, el profesor doctor de Análisis Geográfico Regional del Departamento de Geografía de la Universidad de Valladolid Ignacio Molina de la Torre reconoció que el fenómeno de la despoblación es «complejo» y, aunque el diagnóstico «está claro»
hay que acertar «con la dosis de
medicina», aunque remarcó que
«no todo es negativo», sino que
hay una oportunidad en ello para
aprovecharla, por ejemplo, con
una agricultura y ganadería sostenible. «Hay mucho margen y
oportunidad».



De izquierda a derecha, Suárez-Quiñones, Clemente, Díaz de Mera y Bernd Schuh. ICAL

## Clemente pide que la población sea un criterio de reparto de ayudas

#### La presidenta de las Cortes de Castilla y León también plantea que el envejecimiento se incluya entre ellos

LLADOL

La presidenta de las Cortes de Castilla y León, Silvia Clemente, defendió ayer la necesidad de que la despoblación y el envejecimiento se incluyan como criterios de reparto de fondos y ayudas de las políticas europeas. Así lo indicó momentos antes de participar en el seminario Despoblación, envejecimiento en las regiones de la Unión Europea: Soluciones de futuro, que se celebró ayer en las Cortes, junto con el consejero de Fomento y Medio Ambiente, Juan Carlos Suárez-Quiñones; el europarlamentario Agustín Díaz de Mera y el miembro del Consejo de Administración del Instituto Austriaco de Estudios Regionales y Ordenación del Territorio Bernd Shchuh. En la reunión participan profesionales para recoger un «un elenco» de medidas que puedan combatir la despoblación y el envejecimiento con políticas que «realmente» aborden esta problemática. Por ello, la presidenta de las Cortes instó a los participantes a ser capaces de trasladar a Europa esta necesidad, informa Ical.

Clemente recordó que en el año 1900 Europa representaba alrededor del 25% de la población mundial, mientras que en 2060 representará menos del cinco por ciento. Ante ello, la UE debería definir una estrategia para combatir la despoblación y el envejecimiento que permita asegurar que todas las políticas y acciones de la UE tengan presentes estos desafíos y prever fondos europeos adicionales y asig-

nados a estas políticas. La estrategia europea que debería incidir, por un lado, en la integración de las consideraciones demográficas en todos los ámbitos políticos y en la configuración del futuro marco financiero plurianual post 2020 y, por el otro, prestar la debida consideración al papel de los entes locales y regionales en la lucha contra la despoblación al tratarse de protagonistas privilegiados, por ser el órgano más próximo al ciudadano, a la hora de poner en práctica políticas europeas e iniciativas que favorezcan un crecimiento demográfico equilibrado e inviertan la actual tendencia demográfica y favorezcan la fijación de población en el medio rural, dijo

La presidenta señaló que también es importante abordar esta cuestión aprovechando las oportunidades asociadas al cambio demográfico.

### Las regiones con desafíos demográficos se reunirán el día 26 en Teruel

VALLADOLID

El Foro de Regiones Españolas con Desafíos Demográficos (FREDD) se reunirá el 26 de junio en Teruel, en un encuentro que pretende consensuar entre los ocho gobiernos autonómicos representados una serie de propuestas aportadas por cada uno, con el objetivo de trasladar un documento a la comisionada frente al Reto Demográfico, Edelmira Barreira, y poder incluirlo en la futura estrategia nacional, cuyo compromiso se adquirió en la Conferencia de Presidentes del 17 de enero.

Así lo explicó el consejero de Empleo, Carlos Fernández Carriedo, quien ayer presidió el Consejo de Políticas Demográficas en Valladolid y donde se analizaron las iniciativas que Castilla y León llevará a esa reunión que acogerá Aragón.

En la última reunión del Foro, celebrada el 28 de octubre pasado en Cuenca, se suscribió una declaración institucional que solicitaba al Gobierno la elaboración de la estrategia nacional para el cambio demográfico en la que participen todas las administraciones públicas y que aborde los graves problemas de despoblación. Ese documento incluyó criterios para el nuevo sistema de financiación autonómica, la dotación de más recursos en las políticas de desarrollo rural, la creación de un fondo de cohesión demográfica para paliar las desventajas en esas zonas, con un catálogo de intervenciones en inversiones, servicios públicos, bonificaciones fiscales y la consideración del coste de envejecimiento poblacional, políticas de apoyo a la natalidad, fijar la población e impulsar la repoblación, informa Ical.

#### AGLOMERACIÓN

El Consejo de Políticas Demográficas de Castilla y León estudió ayer los avances de los cuatro grupos de trabajo que impulsan las propuestas en materia de jóvenes; familia, empleo y dinamización económica; inmigración; y ciudadanos en el exterior.

Fernández Carriedo aprovechó la cita para poner en valor las ventajas de residir en el medio rural, frente a la «aglomeración, contaminación y el coste de la vivienda o el alquiler» en las grandes ciudades. En este sentido, consideró que hoy en día existe una mayor «sensibilización» por el ámbito demográfico, con políticas al respecto a nivel regional, nacional y europeo.